

Un informe municipal aconseja talar las viejas robinias para plantar otras especies ornamentales

## El Concello prevé sustituir los árboles de Irmandiños por su elevado deterioro

**Luís A. Núñez**

FERROL | «La avenida de Irmandiños es la entrada y la salida de la ciudad», argumentaba ayer la concejala de Servizos e Medio Ambiente, María López, y precisamente por eso el gobierno local prevé darle un lavado de cara. Esos planes pasan por sustituir los deteriorados árboles que hay junto al muro del Arsenal por otros con un mayor carácter ornamental.

Según López, un informe municipal reciente detecta que muchos de esos árboles, de la especie robinia, se encuentran en mal estado. Algunos arrastran daños del ciclón Klaus y otros lucen un mal aspecto porque ese tipo de árbol «envejece muy mal». Por eso, la intención del gobierno municipal es la de talarlos y sustituirlos por otras especies «que aún se están valorando», dice la concejala.

Peró la administración local deberá pedir permiso a la Armada. Eso se debe a que la franja de acera que recorre la avenida en paralelo a la muralla está afectada por Defensa. Y lo mismo sucederá con el espacio arbolado entre la acera y la calzada. Esa zona está transferida en ma-

teria de mantenimiento al Concello (los cuidados de esa franja se incluyeron en el último contrato de jardinería, mientras que «antes crecía la hierba a sus anchas»), pero una intervención de ese calibre debe ser consultada. María López confía en que no habrá inconveniente por parte del Ministerio de Defensa.

### «Ajardinar la ciudad»

La concejala sostiene que la robinia no es la especie más adecuada y que «no cumple la faceta de ajardinar» un lugar por el que pasa un importante volumen de vehículos a diario y que enlaza el casco histórico con el puerto. Considera más apropiado plantar «especies más pequeñas» que los ejemplares actuales, sin llegar a sobrecargar ese espacio para que los árboles «no obstaculicen tanto la visibilidad».

Este proyecto enlaza directamente con una de las propuestas de «embellecer» el entorno del casco histórico recogidas en el plan estratégico del turismo. El aprovechamiento del entorno del muro del Arsenal pasa por «que la ciudad esté más ajardinada», anunció López.



Las copas de los árboles superan en altura el mirador de los jardines de Herrera y bloquean la vista | ÁNGEL MANSO

Mientras ese plan no se lleva a cabo, el departamento de Servizos ha encargado ya la poda más importante de los últimos años. En total, está previsto pasar la tijera a más de 1.200 árboles en todo el municipio, 32 de ellos en la avenida de Irmandiños. Un informe previo sobre los daños causados por el ciclón Klaus el 23 de enero ya reconocía la necesidad de retirar al menos siete ejemplares afectados en esa zona en concreto.

La robinia es un árbol de hoja caduca de origen estadounidense. Entró en Europa en el siglo XVII de la mano de los franceses. Llamada también falsa acacia, puede alcanzar una altura de 25 metros. Su crecimiento es rápido, pero su vida es media, y en su hábitat natural puede llegar con suerte a alcanzar los 120 años.

## Segunda poda del año en la plaza del Carbón, cuyos ejemplares ocultan la vista desde Herrera

La concejala de Servizos señala que antes del verano se realizó una poda de los árboles de la plaza del Carbón, cuyas copas tapaban las vistas a la ría de las que se podían disfrutar desde los jardines de Herrera y el Parador de Turismo. Apenas ha pasado medio año y la estampa vuelve a ser la misma.

Desde ese mirador hacia el mar no se contempla otra cosa que las hojas de los ejemplares plantados unos metros más abajo. Es por esto que María López anuncia que se realizará una nueva poda, la segunda en lo que va de año, pa-

ra volver a despejar la visión del mar.

Se mostró sorprendida de la rapidez con la que volvieron a crecer las ramas, pero argumentó que «andando unos diez metros» se vuelve a recuperar la vista sorteando la plantación.

Generalmente, el Concello venía realizando las podas cada dos o tres años para que no resultasen dañinas para los árboles. Ahora, los de la plaza del Carbón precisan un repaso para rescatar una de las panorámicas más características de la ciudad.

## Tardan nueve horas en recoger a cuatro gatos abandonados

La Voz

FERROL | Gemma Santos, empleada de la veterinaria Ultramar, encontró ayer a las diez de la mañana cuatro gatitos «de un mes» abandonados en una caja delante de la tienda. Llovía, así que decidió meterlos dentro y llamar a Servigal, empresa encargada de la recogida de animales. Pero los operarios se negaron a llevarlos, explicó, «porque no estaban en la calle y no los recoges a domicilio». Temiendo que huyesen, o que pasasen una enfermedad a alguien, llamó a la Policía Local, pero los agentes no le dieron una solución. Al fin, «tras mucho discutir», la empresa accedió a recogerlos, pero tuvo que dejarlos dentro de la caja y en la calle, mientras los vigilaba desde la tienda. Eran cerca de las siete de la tarde.

La Voz trató ayer sin éxito de obtener de Servigal su versión de los hechos.



Un operario trabaja en las tareas de demolición del bar Playa, ayer por la mañana | ÁNGEL MANSO

## Costas derriba el bar Playa del arenal de O Vilar

La Voz

FERROL | Operarios de la Demarcación de Costas del Estado continuaron ayer con las tareas de derribo del bar Playa, ubicado en el arenal de O Vilar, en Covas. La demolición de las instalaciones estaba prevista para el

verano, pero se retrasó para facilitar a sus propietarios la retirada de algunos enseres.

La ejecución del derribo fue anunciada la semana pasada por el presidente de la Demarcación de Costas, Rafael Eimil, quien también señaló que el mirador

de Doniños estará listo antes de Navidades, y que en los próximos días se procederá también a la eliminación de un talud de tierra y escombros de la playa de San Xurxo, con el fin de facilitar y mejorar la visualización de la playa.

## Convocadas cuatro plazas de auxiliar y dos de bibliotecas en el Ayuntamiento

La Voz

FERROL | El Concello ha convocado las oposiciones libres para optar a cuatro plazas de auxiliar administrativo y dos de ayudante de bibliotecas y archivos. Las plazas forman parte de la Oferta de Empleo Público del 2008, que comprende en total 35 plazas y es la más importante por su número desde el año 2002. También está prevista la consolidación de cerca de 35 plazas que actualmente ocupan funcionarios interinos.

La información sobre las convocatorias, y acerca de la documentación necesaria para participar, puede consultarse en la página web del Concello [www.ferrol.es](http://www.ferrol.es). Deben entregarse en el Registro Xeral del Ayuntamiento en un plazo natural de 20 días. La apertura del plazo se producirá hoy.